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川崎北ロータリークラブ

第3008例会 令和5年3月1日（水）
（本年度第 27 回）

点　鐘 横山芳春 会長

司会と斉唱 米山元章 副会場監督
半澤剛 ソングリーダー
　　　「君が代」「奉仕の理想」

出席報告 柳澤信夫 出席副委員長

会員数46名 出席30名 欠席16名
（対象外4名） 出席率71.43%

前々回訂正 欠席16名 MAKE UP 3名
（対象外3名） 訂正出席率76.74%

会長報告 横山芳春 会長

1. 理事会報告
① 新会員 1 名の推薦書が提出されました。
　 入会の手順に則り、手続きを進めることを承認
② 例会場費など次年度予算：3/15 例会内クラブ協議会で協議
③ プログラム委員会：今週と来週の卓話を入れ替え
④ 親睦委員会：4/5 川崎フロンターレ×浦和レッズ戦 観覧募集
⑤ 職業奉仕委員会：横浜地裁見学は調整が付かず、他を検討中
⑥ 青少年奉仕委員会：3/15 例会後に、委員会を実施

2.  R 財団寄付の表彰品が届きました。
マルチプル･ポール･ハリス･フェロー襟ピン：戸川俊雄 会員(6)
ポール ･ ハリス ･ フェロー認証状と襟ピン    ：妻鹿琢生 会員

3.  2023-24 年度 地区委員の委嘱状が届きました。
　・大塚正一 会員：RLI 副委員長・研修委員・危機管理委員
　・戸川俊雄 会員：RLI 委員・会員増強副委員長
　・帯谷昌充 会員：公共イメージ委員
　・クルーズ由美子 会員：R 平和センター委員
　・半澤剛 会員    ：RLI 委員
　・横山芳春 会員：危機管理委員
　・石坂想 会員    ：職業奉仕委員

幹事報告 谷口一成 幹事

1. 地区からの来信
①  トルコ南部大地震被災地への義援金協力依頼

　会員一人当たり 1,000 円以上　送金期限：3 月 10 日
②  会長エレクト研修セミナー (PETS) のご案内

　日時：2023 年 3 月 17 日 ( 金 ) 10：00～17:00
　　　　　　　　　　　　　　　懇親会 17:00～18:00
　場所：メモワールプラザソシア 21

③  2023-24 年度地区研修・協議会のご案内
　動画配信と冊子配布により開催
　※ 参加対象者には、妻鹿次年度幹事よりお知らせします。

④ 横浜市新任副校長の「短期企業等研修」受入企業募集のご案内
　※ 募集要項をポスティングしました。ご協力いただける方は、

幹事までお知らせください。
⑤ ローターアクト学友会行事「NGO 法人 Vajra Arya Foundation

の未来あるネパールの子供たちの支援プロジェクト」のご案内
（対面とオンラインのハイブリット開催）

　日時：2023 年 3 月 18 日（土）  14:30～17:25
　会場：青少年交流・活動支援スペース さくらリビング第 1 研修室

2. 川崎マリーン RC より、例会場変更のお知らせ
　4 月からの新例会場：煌蘭（こうらん）川崎店

3. 他クラブ例会臨時変更
● 川崎とどろき RC

　3 月 20 日 ( 月 ) 休会
　3 月 27 日 ( 月 ) お花見例会 等々力公園 16:30、精養軒 17:00～19:00

● 川崎高津 RC 3 月 23 日 ( 木 ) お花見婦人デー　点鐘 18:00
● 川崎中 RC 3 月 28 日 ( 火 ) 夜間移動例会 西明寺　点鐘 17:30
● 川崎 RC　　　　3 月 30 日 ( 木 )　休会
● 川崎西北 RC　　3 月 30 日 ( 木 )　休会
● 川崎西 RC　　　3 月 31 日 ( 金 )　休会

委員会報告
半澤剛 社会奉仕委員長

世界子ども絵手紙展には多くの応募があり、「来年もぜひ」と
いう声も多くいただきました。ご協力ありがとうございました。
佐久間馨 会員増強委員長

2/10( 金 ) に委員会を実施し、増強委員以外の方にもご参加い
ただき、活発な意見交換ができました。
朝山浩 65 周年実行委員長

本日より積立を開始しましたが、ほぼ予定額に達しました。
開催日は、2025 年 3 月 5 日 ( 水 ) の予定です。

お祝い 末永直 親睦副委員長
3月祝事：おめでとうございます！

● 会員誕生日
甲田博康 会員　星野妃世子 会員　星野将史 会員

● 配偶者誕生日
齊木恵子 様　吉田文 様

● 結婚記念日
石井弘 会員　半澤剛 会員　花田薫 会員　大塚正一 会員
朝山浩 会員

創立記念卓話 石井弘 会員
わが国最初のロータリークラブは、1920 年

（大正 9 年）10 月 20 日創立の東京ロータリー
クラブで、翌 1921 年 4 月 1 日に世界で
855 番目のクラブとして国際ロータリーに
加盟が承認されました。
日本でのロータリークラブ設立については、
ポール・ハリスの片腕としてロータリーの組
織をつくり、海外拡大に情熱的に取り組んだ
初代事務総長チェスリー・ペリーと、創立の準備に奔走した米山
梅吉、福島喜三次などの先達の功を忘れることはできません。
その後、日本ロータリーは第二次世界大戦の波に洗われ、1940 年に
国際ロータリーから脱退します。戦後 1949 年 3 月になって、再び
復帰加盟しますが、この時、復帰に尽力してくれたのが、国際ロー
タリーの第 3 代事務総長ジョージ・ミーンズでした。その後の日本に
おけるロータリーの拡大発展は目覚ましいものがあります。
そこで、ロータリーの発祥の地シカゴロータリーについて、初の
日本人会員として十年間活動した原島正孝さんのコラム（1986 年
10 月 23 日日本経済新聞文化欄）を紹介します。



と手を取り合って「ロータリー・ワン」と「東京西ロータリーク
ラブ」との間で姉妹関係を結ぶ橋渡しの役割を果たした。
10 年に及ぶ「ロータリー・ワン」における活動で、今年は私
にとって画期的な年になった。まず年初には日米理解を促す活
動が評価されて会員栄誉賞の表彰をうけたのであった。その喜
びが冷めないうちにもうひとつの驚かされる出来事が起きた。
早春のある日、次期会長に立候補表明していた 2 人のうちの 1
人から、8 人の理事の 1 人として私に立つよう要請されたのだ。
日本医師会並の熾烈な選挙戦を見てきた私には大変な驚きで
あった。首相や大統領が選ばれてから組閣する方式とは違って、
会長候補がまず自陣の組閣をしてチームとして選出される方式
が取られる。従って、私が候補の票田を落としはしないかとか、
他方の陣営と選挙後にぎくしゃくしないかとか心配ばかりで気
が重く、私は固辞し続けたが押し切られてしまった。今では幸
と感じているが、私の方の陣営が勝ち、81 年のクラブの歴史
で初めて日本人の理事に就任することになった。私は今も変わ
りなく、自分のモットーを守って日米相互理解の一助になるよ
う努力したいと思っている。

その後、志を同じくするクラブが次々各地に生まれ、国境を超え、
今では 200 以上の国と地域に広がり、クラブ数 36,697、会員総数
1,195,863 人（2022 年 12 月 8 日国際ロータリー公式発表）に
達しています。日本におけるロータリーの拡大発展も目覚ましく、
クラブ数 2,217、会員数 84,602（2022 年 11 月末現在）です。

ニコニコリポート 松山直樹 副会場監督
横山芳春 会長、齊木貴 副会長、谷口一成 幹事

本日は久しぶりの当会場での例会です。また、本日は創立記念例会
です。昨年に引き続き創立記念卓話を石井会員にお願いしています。
石井会員、よろしくお願い致します。

石井弘 君
昨年に続き、今年の創立記念例会の卓話を致します。

川野正久 君
先日実施されました「世界絵手紙展」のプログラムは青少年に大き
な感動と夢を与えた功績は大きいと感じました。
ぜひ継続していただきたいと思います。

柳澤信夫 君、生垣繁 君、戸川俊雄 君、洪征治 君、大部哲也 君
待ちに待った春 3 月になりました。北クラブ 63 歳の春です。
人なら定年になってますね。

吉田明宏 君、武田信平 君
先日 2 月 17 日に J リーグが開幕、フロンターレは横浜 F マリノス
を等々力に迎えての戦い。思わぬミスがあり 2 点を失いました。後
半46分に1点を返すもタイムアップ、1対 2で初戦を落としました。
第 2 戦は 25 日、鹿島アントラーズとのアウェーでの戦い。開始早々
に失点し中々ペースが掴めない中、後半 38 分にはディフェンダーが
レッドカードで退場。10 人となりましたが、ここから怒涛の反撃を
開始。44 分、50 分と立て続けに得点し、2 対 1 で逆転勝利しました。
10 人になってからの気迫と粘りには素晴らしいものがありました。

クラブ会報委員会： 大塚正一 君
石井会員、本日の創立記念卓話よろしくお願いします。
我々の知らない話をたくさん聞かせてください。

プログラム委員会： 谷口一成 君
本日は創立記念卓話を石井会員にお願いしています。当クラブの創
立総会は昭和 35 年 3 月 2 日、明日で創立 63 年になります。
石井会員、昨年に引き続き創立記念卓話よろしくお願い申し上げます。

会員増強委員会： 松波登 君、松山直樹 君、帯谷昌充 君、佐久間馨 君
先日、会員増強委員会を飯塚会員のお店で開催し、活発な意見を交
わすことができました！

社会奉仕委員会： 半澤剛 君
合同例会を欠席して申し訳ありませんでした。
世界子ども絵手紙展の展示が終了しました。ありがとうございます。

親睦委員会： 加瀬健史 君、丸山久 君
『愛されて、勝つ』読みました。早速ページをめくれば武田さん。
いつもコワモテで近寄り難いと思っていた武田さんが苦労され、
そしてアイデアと行動力で多くの人を動かし、人気と実力の両方が
あるクラブへと成長したことを知り、感動致しました。

 SAA： 朝山浩 君、米山元章 君、松山直樹 君
石井会員の創立記念卓話楽しみです。ご教授の程よろしくお願いします。
今年度はニコニコ基金の積み立てが重要な年です !
皆様のニコニコ基金ご協力を SAA 一同お待ちしております。

日米結ぶロータリーの絆
今日世界的な広がりを持つ奉仕と親善の国際的な組織になった
ロータリークラブは、その本部をシカゴに置いている。シカゴ
くらいの大都会なら 3 ～ 4 くらいのロータリークラブがあるのが
普通だが、シカゴには「ロータリー・ワン」と呼ばれるたった 1 つ
しか存在しない。しかし通常のクラブの会員数を数倍以上も
上回り、七百余人を擁する大所帯である。そもそも「ロータ
リー・ワン」と呼ばれるのは、ロータリークラブの発祥の地が
シカゴだからだ。そのクラブで私は唯一の日本人会員として
10 年来活動してきた。そんな私にとって、今年は画期的な年で
あった。ひとつのきっかけであるので、これまでの活動を綴らせ
ていただこう。広くは知らされていないロータリークラブの発祥
にさかのぼり、簡単にその歴史についても触れてみたい。
1905 年は、8 月にポーツマスで日露戦争終結のための和平交渉
が持たれた年である。その半年前の 2 月 23 日、シカゴ市内の
ビルの一室で、弁護士のポール・ハリスと 3 人のビジネスマン
が集まった。ハリスがかねてより温めていたアイデアを実行に
移すためであった。これが後に国際ロータリークラブとなって
発展の道をたどる出発点である。ロータリークラブの提唱者で
あり設立者となったハリスは、ウィスコンシン州の出身で家庭
的に恵まれなかったために、若い時から苦労して東部各地を遍
歴していた。やっとのことで大学を卒業し、後に弁護士の資格
を取ると、シカゴに住んだ。シカゴは言ってみれば彼の故郷の
裏庭のような立地であり、何よりもビジネスの可能性が満ちて
いた。シカゴに来てしばらくして彼は、シカゴの町はどこか寂
莫としていて人々がばらばらに生活しているようだと感じた。
当時のシカゴは農産物の集散地、水陸両面の交通の要衝として
の機能が中心であったから、だだっ広い大草原の中の大都市は、
人々に何か心もとなさを与えずにはおかなかったであろう。
さて集まった3人のビジネスマンは、友情と交流のために異なる
職業の会員を募って定期的に会合を持つと言うハリスの趣旨に
賛同した。会場を持ち回りで開くことから「ロータリー」と呼
ばれるようになり、最初の名簿には 19 人の会員が登録された。
ロータリーはシカゴから全米に広まり、1910 年にはカナダで
初めてのロータリーが運輸株式会社ウィニペグに設立された。
翌年には大西洋を渡ってアイルランドと英国にも設立された。
ちなみに、日本に最初のロータリーが生まれたのは大正年間の
ことである。今やロータリーは、世界の約 160 ケ国で二万二千
余りのクラブと百二万二千余りの会員を見るまでに発展した。
さて、私は日本企業の初代代表者としてシカゴに赴任した。あえて
未知の中西部に石油樹脂メーカーである自社製品の販売から始め、
米国企業に技術供与を行ってきた。現在は、当社石油化学工場の
建設に没頭している。業務も軌道に乗り、もうひとつ自分のビ
ジネス世界に広がりがないことを感じ始めるぐらいになった。
ある日アメリカ人の友達のゲストとして「ロータリー・ワン」の
例会に出席した時に、自分も会員になってみようと思った。
常々、おそらく国際観に欠けているアメリカ人のビジネスリーダー
に接していて、私のような日本人との交わりを通して多少対日
理解の目も開かせることができるのではないかと期待もした。
2人の推薦人を得てかけられた最初の会員委員会では、圧倒的(?)
多数によって入会を否決された。その時、面接で私は発言の機
会を求めて、約 10 分間、熱弁をふるった。エリート意識（排
他意識の裏返し）と親善を謳うクラブの理念が奇妙に共存する
点をやんわりと突き（実際、各国の領事を除けば外国人は皆無
であった）、私が加わることによって国際交流が深まり、同時
に私の真の対米理解が高められる点を強調した。表決はくつが
えされ、私は日本人として初めての入会が認められるに至った。
以来「一歩下がって控え目に」をモットーにこまごまとした用
件をこなしてクラブに貢献してきた。少数派ながら他国の座敷
における身の処し方が彼らに共感を呼んだのか、国際関係委員
に任じられ、重要な要件も仰せつかるようになった。日本のロー
タリーではどこもやっている「ニコニコ募金」のアイデアを持
ち込み、クリスマスなどに恵まれない子供たちにプレゼントを贈
るための資金づくりをした。「ニコニコ募金」は職場で昇進したり
家族に慶事があった時に寄付を喜捨することによって賄われる。
一方、地域社会への貢献と言う考えも手伝って、「ロータリー・
ワン」が独自に進めるようになった心の基金は、身体障害児への
医療費援助、リハビリテーションの手伝い、今では年間 20 万
ドル以上を集める。シカゴ地区大手企業に呼びかけて、雇用機
会を探し出す援助もするようになった。さらに、私の東京の知己


